日 時: 平成 27 年 8 月 25 日 (火) 18 時 30 分 ~20 時

場 所:日沼地区コミュニティ施設

対象地区:日沼・蒲田・新山

参加人数:20名

■要望、質疑応答

内 容

○防雪柵の設置について

(市民からの要望・質問)

平成 27 年度行政委員連絡協議会において、新山地区からの防雪柵の設置要望に対し、 移設に多額の費用がかかるため、補助事業の活用を含めて長期総合プランで検討するとの 回答であった。実際に調査をしたのか、どれだけの額を要するのか、長期総合プランにな るとは具体的にどのようになるのか教えてほしい。

新山からつがる温泉までの道について、吹雪がひどく、子どもたちの通学のために各家 庭で送迎をしている。要望書も出したが、この一年でどのような動きをしたのか。

(市の回答)

- ・新山からつがる温泉までの道は現場を見させていただいた。防雪柵を 350m 設置すると 5,300 万円ほどかかるとのことで、長期総合計画の中で順番を追って行っていくという ことになった。
- ・今年も9月にかけて長期総合計画の見直しを行いながら、67町会の要望に対し、予算の 範囲内で段階を追って行っていく。防雪柵に関しても、その段階の中で行っていく。

(市民からの要望・質問)

異常な吹雪である。すぐとは言わないので、実態を見てほしい。

○スクールバスの運行について

(市民からの要望・質問)

例えば新山の屯所から、猿賀小学校までの距離はどれだけあるのか。記憶では小学校で $3\,\mathrm{km}$ 、中学校では $4\,\mathrm{km}$ を超えるとバス等で対応とのことであったかと思うが、何 km 以上になればバスでの対応となるのか。

(市の回答)

- ・手持ちの資料が無いためお答えできないが、持ち帰って調べてみる。
- ・土木課で冬に現場を確認し、危険であるという認識は持っている。
- ・距離に関しては、新山や日沼から小学校までは3km であったように聞いている。国の 基準では4km 以上でバスでの対応になったと思う。
- ・市がバスでの送迎をしているのは、学校統合により他地域の学校に通う場合になる。教

育委員会で検討する。

(市民からの要望・質問)

バスの運用に関しては、地域の実情に応じて例外を考慮してほしい。

(市の回答)

- ・猿賀小学校からそのような話をもらったことはないが、まず資料を調べさせていただいてからになる。
- ・平川市内で言えば4km以上で通学している所は結構ある。

(市民からの要望・質問)

4kmにこだわらず、弾力性を持って運用できないのか。

(市の回答)

・それは状況に応じてということになると思う。

○未舗装道路について

(市民からの要望・質問)

日沼と田舎館村大袋の境界地点にある「さわやか園」から日沼、蒲田、新山に向かう道路までの約800mの未舗装道路を舗装してほしい。道路は旧尾上町時代から町道であり、役場からもやるといわれていたところである。高齢者にとっては通行が大変で、危険に感じている。

(市の回答)

・現場を見なければならないが、平成 26 年度に日沼地区から要望のあった一本柳の道路 舗装を行った。道路舗装等に関しては、できれば町会内で話し合って町会要望として出 してほしい。

(市民からの要望・質問)

その道は農道だったと思う。昔は町会要望として取り上げてなかったのではないか。

(市の回答)

・農道であれば多面的機能支払交付金かマイロード・マイタウン整備事業での対応になる かと思う。

○日沼地区の雪捨て場について

(市民からの要望・質問)

県との共同の雪捨て場で、市で借りている敷地が狭く、雪が山盛りになっている。また、

3月末まで市が借用する条件のためか、雪を消すために業者が直接川に雪を捨てている。 敷地を広げることはできないのか。

(市の回答)

・ 県から借りている所はあまり条件のいいところではない。 川に雪を捨てている件については業者に指導する。

(市民からの要望・質問)

県で捨てる雪は融雪剤を含んでおり、それが川に入ることで川が汚くなる。せっかく放 した魚も春にはいなくなる状況である。

(市の回答)

- ・本当は川に雪を入れることはいけないことで、県にも話をし、監視してもらうようにす る。
- ・市では松崎地区に雪捨て場をつくる予定である。そちらで捨てる場合でも川に捨てないように注意していく。

○まちづくり懇談会について

(市民からの要望・質問)

まちづくり懇談会において、他の町会でどのような要望があるのか知りたい。市民に内容や進捗を知らせるために印刷物であった方が良いと思う。

(市の回答)

・2~3週間経てば、市のホームページや各支所においてみることができる。また、一部 は市の広報紙で紹介している。

(市民からの要望・質問)

各家庭に配布はされないのか。

(市の回答)

- ・各家庭への配布までは行っていない。
- ・広報ひらかわ8月号に掲載されているので、確認していただきたい。

○健康づくり宣言市民大会について

(市民からの要望・質問)

先日の町会長会議の際に、スポーツレクリエーションは行わないが、健康づくり宣言市 民大会は行うと聞いた。そこで、健康づくり宣言市民大会の参加者への働きかけはどのよ うに考えているのか。

(市の回答)

- ・以前の会議では、今年に関してはスポーツレクリエーションを行うことは難しいが、健 康づくり宣言市民大会は行うということでお話した。
- ・健康づくり宣言市民大会の案内に関しては、どのような形を取るか現在検討中である。 後ほど、案内を出させていただくことになる。

○道路の白線について

(市民からの要望・質問)

県道の白線や中央の黄色い線も消えてしまっているため、車が猛スピードで走ってい く。子どもたちが横断歩道を渡る際など危険であるため、白線を引いてもらえないか。

(市の回答)

・警察や県に連絡して早めに対応してもらうようにする。

(市民からの要望・質問)

子どもたちにとって危険であるので、早めにしてほしい。

(市の回答)

・町会長に結果を伝えるようにする。

○町会要望について

(市民からの要望・質問)

連絡道路設置の要望を何年も前から町会要望を出しているが、今後も町会要望は毎年出し続ければいいのか、2、3年に1回出すという形でも良いのか迷っている。

(市の回答)

・実際に見に行って検討したが、緊急性はないと判断した。

(市民からの要望・質問)

結局ずっと続けていけばよいのか。

(市の回答)

・続けて頂いた方がその町会で本当に必要であるということが伝わるかと思うので、続けて頂きたい。

○AED の設置について

(市民からの要望・質問)

コンビニに AED が設置されたが、各町会から取りに行く時にどれだけ時間がかかるのか。また、AED の使い方の訓練をする必要があると感じている。できれば自主防災で消防団員に訓練をすればよいのではないか。

(市の回答)

- ・講習会は消防団向けに行っていなかったと思う。
- ・AED は音声で案内があるので使うことができると思うが、一回でも訓練した方が良いと は思う。
- ・AED の講習会は消防署で行っているが、人数等の条件や計画などでできない場合もある と思うので、消防署に問い合わせて頂きたい。また、もし面倒であれば総務課に伝えて 頂ければ間接的にお願いする。

○道路のパトロールについて

(市民からの要望・質問)

道路の穴など、パトロールを頻繁にしてほしい。冬季間は特に道路の状況がどうか確認 する必要があると思うので、道路維持のために必要だと思う。

(市の回答)

- ・土木課で頻繁にパトロールを行っている。市民や町会からの要望以外にも職員が歩いて 道路の修繕箇所を見ている。
- ・冬季間の除雪については降雪状況の確認など業者にお願いしている。

(市民からの要望・質問)

パトロールを専門に行う車両があるのか。パトロールの車両を見ると業者の気持ちが引き締まると思う。

(市の回答)

・パトロール専用の車両は尾上の支所に黄色い軽トラックが1台ある。また、碇ヶ関の支 所では専用の車両はなく、通常の車両を用いている。

○平川市の消防水利について

(市民からの要望・質問)

蒲田では最近火災が発生し、怖い思いをした。平川市の防火水槽や消火栓といった消防 設備の充足率について何パーセントなのか、地区別はどうなのか、その平均値を下回って いる地区での改善はどのようにされているのかを教えてほしい。

(市の回答)

・詳しいデータが手元にないが、充足率では足りていない。阪神淡路大震災以来、消火栓

ではなく貯水槽の整備を進めるようにしているが、適地が無く難しい。今すぐにとはいかないが、年2件ずつ計画的に整備するようにしている。

・充足率に関するデータは町会長にお知らせする。

○除雪について

(市民からの要望・質問)

除雪でできる雪山で見通しが悪くなり、車の出入りが大変である。また、それを片づける場所もないため、非常に苦労している。弘前の土木や業者にも連絡したが、自分たちでやってほしいと言われた。これは自分たちでやらなければならないのか。

(市の回答)

・市としては個々の事案に対応できない。

(市民からの要望・質問)

車から見通せる程度までしっかり除雪してほしい。

(市の回答)

- ・子どもたちの通る通学路は排雪の対応を行っているが、県道であるため難しい。
- ・あくまで県の管轄であるので、市ではできない。
- ・場所を確認し、県にお知らせする。冬になり、困るようであれば土木課まで連絡を頂ければ対応する。

○社会的弱者の支援について

(市民からの要望・質問)

一人暮らしや身体障害者の方に手を差し伸べたいと思っても、情報が伝わってこない。 それについて改善する予定はあるのか。

(市の回答)

- ・以前であれば情報は名簿で提供していた時期もあったようだが、現在では民生委員の皆 さんに全てを提供するのは個人情報の関係で難しくなってきている。
- ・以前、民生委員に担当地域の、本人が登録を希望した要援護者の情報を集めてもらった ものを市でまとめて提供したが、それを更新したものを再度提供する予定である。その 他の情報に関しては提供が難しいと思う。
- ・大災害などの場合は、個人の生命を優先するということになるので、違ってくる。

○ガードレールの設置について

(市民からの要望・質問)

会館の裏に川があるが、そこは通学路である。ガードレールを設置することはできない

か。

(市民からの要望・質問)

ガードレールを設置すると雪を寄せることができなくなり、道が狭くなるので反対である。

(市の回答)

・賛否あると思うが、まず町会で話してからにした方が良いと思う。